

Hacia un trabajo más cercano con la OCDE

OPINIÓN

Monika Sztajerowska
INICIATIVA DE INVERSIÓN
PARA AMÉRICA LATINA Y EL
CARIBE DE LA OCDE



De acuerdo con los anuncios del presidente Pedro Pablo Kuczynski y el expresidente Ollanta Humala, Perú apunta a desarrollar un trabajo cada vez más cercano con la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), con sede en París. Considerada en palabras de la presidente de Chile, Michelle Bachelet, como una “casa de buenas prácticas”, la OCDE acoge cada vez más a Perú como un participante en sus filas.

Con un ambicioso Programa País, en marcha desde diciembre del 2014, más de 10 estudios en curso para la revisión de políticas sectoriales, la adhesión a diversos instrumentos legales de la OCDE y la participación en varios comités de trabajo de la OCDE, Perú ha demostrado que va en serio desde el inicio.

La visita del secretario general de la OCDE, Ángel Gurría, a Lima, quien junto con el presidente Kuczynski participó en el Foro Perú OCDE 2016, fue una oportunidad para que el nuevo Gobierno peruano mostrará su compromiso con el proceso y compartiera su visión de una futura incorporación a la OCDE.

Perú tiene un compromiso activo en el área de inversiones y desarrollo sostenido, el cual está reflejado de manera general en su política de inversiones y de desarrollo económico, y en el nuevo enfoque del país hacia uno de sus principales sectores económicos: la minería.

Perú sometió sus políticas de inversión a una revisión integral por parte de la OCDE en el 2008, participando desde entonces de manera activa en el trabajo del Comité de Inversiones de la OCDE y es-



tableciendo un Punto Nacional de Contacto en ProInversión bajo uno de sus instrumentos internacionales, las Directrices para Empresas Multinacionales OCDE, las que pueden generar una base de confianza mutua entre las empresas y las localidades donde desarrollan actividades, incidiendo en consolidar el clima de inversiones y potenciando la contribución de las empresas multinacionales al desa-

“Con perspectivas a futuro, el Gobierno peruano puede construir sobre los esfuerzos desplegados un mayor compromiso con la OCDE”.

rrollo sostenible. Las Directrices OCDE y las inversiones responsables son aspectos importantes que pueden institucionalizarse en los diversos países y sectores económicos; No involucrarse en una conducta empresarialmente responsable puede llevar a pérdidas millonarias para las empresas.

Con perspectivas a futuro, el Gobierno peruano puede construir sobre los esfuerzos desplegados un mayor compromiso con la OCDE en sus áreas prioritarias, incluyendo el impulso a la inversión sostenible, tomando en cuenta que la OCDE posee una variada gama de herramientas para ayudar a los gobiernos a diseñar sus políticas de inversión, que incluyen el Marco de Acción de Políticas de Inversión actualizado y que podría proporcionar al Gobierno peruano asesoramiento de políticas a medida en reformas institucionales y de políticas necesarias. Esto podría ser particularmente oportuno en vista de la importancia que el actual Gobierno está dando a las acciones de política para impulsar la inversión, especialmente en infraestructura, y en revertir la reducción en los índices de inversión en años recientes.

Con el lanzamiento por parte de la OCDE del Programa Regional para América Latina y el Caribe (LAC) a principios de año –copresidido por Perú– y la Iniciativa de Inversiones OCDE-LAC en curso, el Gobierno peruano dispone ahora de canales prácticos a través de los cuales puede obtener esa ayuda técnica. Así, la OCDE está dispuesta a apoyar al Perú en el diseño e implementación de mejores políticas para una mejor calidad de vida de la población.